

MERCADO LA MERCE: 50 AÑOS EN IMAGENES

Roberto Lahuerta

A la una del mediodía, del domingo 19 de marzo de 1961, dentro de las llamadas "Inauguraciones Josefinas", y para celebrar el 4º aniversario de la llegada de José María de Porcioles al Ayuntamiento barcelonés, tuvo lugar la inauguración del segundo mercado municipal del actual Nou Barris, el dedicado a una de las patronas de Barcelona: "Nuestra Señora de la Merced". Para el gran público, las puertas se abrieron el 1 de abril. Con posterioridad se remodeló en 1968 y tuvo una reforma puntual a inicios de la década de los 90.

El mercado inaugurado estaba emplazado en el Paseo de Fabra y Puig nº 270, esquina con C. San Acisclo. Fue construido en un tiempo récord de 4 meses. Los arquitectos responsables fueron los mismos que proyectaron el mercado de "Nuestra Señora de Montserrat": José Anglada Roselló, Daniel Gelabert Fontova, José Ribas González, con presupuesto de 34 millones de la época.

Su estructura corresponde a la típica de los mercados crecidos en los barrios periféricos. Su estructura mantiene las formas comunes a todos los mercados de la misma época, con estructuras de hormigón, exterior de obra vista, vueltas de hormigón con ventanas para facilitar luz natural al interior del recinto. Dispone de una capacidad de 3.391 m², de los que 2.759 están destinados a la actividad comercial. Estructuralmente consta de:

-Planta baja, a la que se accede a través de escaleras situadas tanto a nivel de la puerta principal como de los laterales del mercado. En esta planta se encuentran los establecimientos comerciales de todo tipo de servicios. Tiene una superficie de 1.769 m².

-Planta subterránea, donde se ubican los almacenes y las cámaras frigoríficas. Tiene una superficie de 1.378 m².

-Planta 1ª, donde están ubicadas las oficinas y los altillos de las tiendas exteriores. Tiene una capacidad de 243 m².

En la fachada principal, se destinó un espacio para una tienda destinada a géneros de punto y otra para una cafetería, ambas en funcionamiento en la actualidad. Con el tiempo en el lado de la puerta principal se abrió una floristería, actividad que sigue en la actualidad. Los sótanos estuvieron dotados de 45 almacenes y 5 amplias cámaras frigoríficas, para no mezclar olores de los diferentes productos almacenados.



19 de marzo de 1971, inauguración



Mercado de la Mercè

Bendijo las nuevas instalaciones el rector de Santa Eulàlia de Vilapicina, Mn Gabriel Canas Padrós (Sant Cugat del Vallés, 29 de agosto de 1888 – Barcelona, 28 de diciembre de 1963).

Entre los principales asistentes al acto hay que destacar:

-El alcalde José María de Porciones, que en la misma mañana realizó una extenuante jornada de inauguraciones y ampliaciones a destacar la ampliación del Matadero Municipal, la entrega y bendición de cerca de 3 centenares de viviendas para funcionarios en el barrio de Montbau, la visita al mercado municipal, aunque no se pudo quedar a los discursos pertinente por falta de tiempo, se desplazó al Zoológico donde inauguró importantes obras de embellecimiento. Terminó aquella mañana festiva con la inauguración de una escalera mecánica en la estación de Lesseps.

- El gobernador militar Miguel Zumárraga Larea (Vitoria, 25 de septiembre de 1889), en representación de la máxima autoridad militar.

-Los Tenientes de Alcalde José Solano Latorre, como responsable de Abastecimientos, y José Pascual Graneri, como Delegado Municipal del Distrito IX. Otros concejales presentes fueron Manuel Torras Ventosa (Barcelona, 26 de agosto de 1900 – 7 de julio de 1966) y Pedro Chias Grau (Barcelona, 2 de julio de 1917 – San Cugat del Vallés, 27 de diciembre de 1999).

- Secretario del Ayuntamiento Juan Ignacio Bermejo Gironés (Cuenca 1906- Barcelona 1981).

-Eusebio Santos Martínez (Barcelona-1926-2005), en calidad de promotor de nuevos mercados. La empresa constructora fue "Benito Solans SA, fue la misma que había construido los mercados municipales de "La Estrella" y "Nuestra Señora de Montserrat".

-Arquitecto municipal Buenaventura Bassegoda Muste y los arquitectos responsables del proyecto.

Los discursos inaugurales fueron realizados por Mn Canas, Solano Latorre y Pascual Graneri, en ausencia del alcalde Porciones. Tras la finalización del acto se sirvió una copa de vino español a las autoridades presentes en el acto.